
An die Verantwortlichen in den
Organisationen und Institutionen,
Einrichtungen der Kinder- und Jugendarbeit,
und städtischen Ämter;
an die Mitglieder von Initiativen und Vereinen,
an die Schulleitungen und Schulelternräte,
an das Willkommensbündnis Stadtfeld
an Geschäftsleute und interessierte Mitbürger in Stadtfeld

Protokoll GWA-Treffen
Sitzung 04/2019 am Dienstag, den 15.10.2019 von 18:00 bis 19:30 Uhr
im Offenen Kanal Magdeburg, Olvenstedter Straße 10, 39108 Magdeburg

Teilnehmerzahl: ca. 20 Personen
Protokoll: Thomas Opp

Vorschlag für Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Beschluss der Tagesordnung
2. Baumscheiben-Aktion im Stadtteil
3. Fahrradstraße – ein erstes Feedback
4. Umbau Verkehrsraum Friesenstraße (Nordabschnitt)
5. Unsere StadträteInnen im Stadtteil Stadtfeld
6. Fragen- und Themensammlung zur Einwohnerversammlung des Oberbürgermeisters
7. Veränderungen im Sprecherkreis
8. Weitere Stadtteil-Angelegenheiten
9. Sonstiges (Termine, Aktuelles aus dem Stadtrat)

1. Begrüßung und Vorstellung 
Stephan Bublitz eröffnet die Versammlung der GWA Stadtfeld Ost, begrüßt alle Anwesenden und 
stellt die vorgeschlagene Tagesordnung zur Abstimmung. Nach der Annahme durch alle Anwesenden 
werden die Themen wie vorgeschlagen besprochen.

2. Baumscheiben-Aktion im Stadtteil
Thomas Opp, Vorsitzender des Bürger für Stadtfeld e.V., stellt die gemeinsame Baumscheiben-Aktion
des Bürgervereins, des Geschäftsstraßenmanagement IM STADTFELD und des Stadtgartenbetriebs 
vor.  Im September wurde ein Infoflyer zu den Möglichkeiten einer Baumscheiben-Patenschaft 
veröffentlicht. Mehr Infos: https://www.magdeburg.de/otto-blueht 

3. Fahrradstraße Goethestraße – ein erstes Feedback
Im September wurde die Fahrradstraße in der Goethestraße eröffnet. Wir haben ein erster Feedback 
dazu unter den Anwesenden der GWA-Versammlung eingeholt. Die Meinungen waren überwiegend 

https://www.magdeburg.de/otto-blueht


positiv. Einige Verbesserungen wurden dennoch vorgeschlagen:

 Kritisiert wurde die teilweise neue Vorfahrtsregelung – überall rechts vor links  - Rad 
fahrende sollten auf einer Fahrradstraße Vorfahrt haben.

 Es wurde vorgeschlagen, auf einer Seite die parkenden Autos wegzunehmen, damit die 
Situation insbesondere an Kreuzungen (Stichwort: Falschparker) übersichtlichter wird.

 Kritisiert wurden die jetzt fehlenden Tempo-30-Schilder bzw. die Tempo-30-Markierungen 
auf der Straße. Die GWA empfiehlt, zumindest die Markierungen auf der Straße wieder 
aufzubringen.

 Eines der beiden Transparente (Immermannstraße / Annastraße) ist verschwunden. Wird 
dieses von der Stadt wieder angebracht bzw. ersetzt.

4. Umbau Verkehrsraum Friesenstraße (Nordabschnitt)

Nach der Veröffentlichung von verschiedenen Vorschläge des ADFC Magdeburg für den Umbau des 
Verkehrsraums im Nordabschnitt der Friesenstraße haben wir diesen Tagesordnungspunkt kurzfristig
mit auf die Tagesordnung genommen. Jürgen Canehl und Arno Battke stellten die drei Vorschläge 
vor. In der anschließenden Diskussion wurden folgenden Punkte genannt:

 Umbau der Friesenstraße wird als notwendig und machbar eingeschätzt. Der zur Verfügung 
stehende Verkehrsraum sollte ausreichen, um die Interessen aller Verkehrsteilnehmer zu 
berücksichtigen.

 Die Anwohnerinnen und Anwohner der Friesenstraße sollen rechtzeitig informiert und in die 
Entscheidungsprozesse mit eingebunden werden. Dies soll über eine GWA-Versammlung zu 
dem Thema und/oder im Rahmen einer Bürgerversammlung im Baudezernat erfolgen.

 Der Erhalt der Parkplätze ist wichtig, um die eh schon angespannte Parkraumsitutation nicht 
weiter zu verschärfen.

 Im Rahmen des Umbaus sollen die Bushaltestellen barrierefrei werden.
 Querungshilfen für Fußgänger einplanen, z.B. abgesenkte Bordsteine, die nicht ständig 

zugeparkt sind und nicht genutzt werden können. Sicherung z.B. mit Fahrradbügeln.

5.  Unsere StadträteInnen im Stadtteil Stadtfeld

Nach der Kommunalwahl im Mai haben wir den gewählten Stadträtinnen und Stadträten aus der 
Stadtfeld-Ost die Gelegenheit gegeben, sich in der GWA vorzustellen. Anwesend waren Kathrin 
Natho, Stephan Bublitz, Jürgen Canehl, Burkhard Moll und Reinhard Stern.

6. Fragen- und Themensammlung zur Einwohnerversammlung des Oberbürgermeisters

Am 20.11.2019 wird von 18 bis 20 Uhr die Einwohnerversammlung  für Stadtfeld mit dem 
Oberbürgermeister in der Grundschule „Annastraße“ stattfinden. Wir wurden gebeten, im Vorfeld 
Themen, Fragen, Probleme zu sammeln:

 Aktueller Stand Tunnelbaustelle – Wann ist mit der Fertigstellung zu rechnen?



 Wie geht es nach der Fertigstellung weiter? Wie soll mit dem Mehraufkommen an Verkehr, 
z.B. durch LKWs umgegangen werden, an dem wir in einem dicht besiedelten Wohngebiet 
wie Stadtfeld natürlich kein Interesse haben.

 Thema grundhafter Ausbau der Großen Diesdorfer Straße: Wann geht es los? Gibt es schon 
konkrete Planungen? Wann will die Stadt darüber informieren und gemeinsam mit den 
Bürgerinnen und Bürgern die Herausforderung angehen?

 Fahrradparkplatzsituation vor dem Bahnhof am Konrad-Adenauer-Platz: Es gibt zu wenig 
Fahrradabstellmöglichkeiten. Wie kann das geändert werden?

 Optimierung ZOB: Aufenthaltsqualität tagsüber und in der Nacht erhöhen, Toiletten 
bereitstellen.

 Parkplatzsituation in Stadtfeld-Ost: Zu wenig Parkplätze (bzw. viele Autos) und zu viele 
Falschparker, die oftmals andere Verkehrsteilnehmer behindern oder gar gefährden.

 Mehr Fahrradbügel für den Stadtteil, z.B. auch als Alternative zu Pollern, um wichtige 
Bereiche wie abgesenkte Bordsteine vor Falschparkern zu schützen.

 100 Jahre Westernplan: Welche Aktionen plant die Stadt zu diesem für Stadtfeld wichtigen 
Jubiläum?

7.  Veränderungen im Sprecherkreis
Aus privaten Gründen wird Claudia Schulze in Zukunft nicht mehr im Sprechkreis mitwirken können. 
Anfang nächsten Jahres wird es dazu eine Nachwahl geben.

8. weitere Stadtteilangelegenheiten
Keine

9. Sonstiges / Termine

Am Mittwoch, den 30.10. findet wieder Schrote in Flammen statt. Los geht’s um 18 Uhr.

Am Dienstag, den 19.11 findet der diesjährige Filmabend des Bürgervereins im Oli-Kino statt. Gast ist 
diesmal der Stadtfelder Schauspieler Ekkehard Schwarz. Los geht’s um 19:30 Uhr. Einlass ab 19 Uhr.

Vorstellung „Lichterwelten“... in Stadtfeld als Weihnachtsbeleuchtung in der Olvenstedter Straße.

Die nächste GWA-Sitzung findet am Mittwoch, den 6.11. als gemeinsamen Vorbereitungstreffen für
das diesjährige Stadtfelder Weihnachtsspektakel um 18 Uhr  in die Kaffee Rösterei Seposita, 
Olvenstedter Str. 13, 39108 Magdeburg statt.

Stephan Bublitz dankt allen anwesenden Bürger*innen für die Teilnahme an der Sitzung.


